

## Plateau de Diesse – Quatre citoyens lancent Plateau vivant

### Une association pour créer du lien



*Valentin Wepfer, Elisa Shirley et Céline Racine planchent sur leur projet Plateau vivant (il manque Sigmund Graf sur la photo).*

Magnifique région que la nôtre, avec sa nature foisonnante et ses villages qui abritent autant de visages... Autant d'êtres humains que l'on croise parfois, mais qu'on fréquente finalement très peu. Manque sans doute une place du village où se retrouver, un endroit où se rencontrer, échanger, partager un moment ensemble.

Forts de ce constat, quatre citoyens de la commune Plateau de Diesse, Elisa Shirley, Céline Racine, Valentin Wepfer et Sigmund Graf ont décidé de créer une association joliment baptisée « Plateau vivant ». « Le but de notre association, c'est de faire vivre le plateau au sens large du terme, en incluant également les communes de Nods et de Lignièrès ainsi que les environs », confie d'entrée de jeu Elisa Shirley. « C'est d'ailleurs pour cette raison que nous avons juste gardé le terme « Plateau », pour éviter que l'on image que notre concept n'est destiné qu'aux habitants de la commune Plateau de Diesse. »

Directeur d'une entreprise de conseils pour les petites et les moyennes entreprises ainsi que les petites et les moyennes communes, Valentin Wepfer est au faite des différentes initiatives qui ont été développées un peu partout en Suisse pour dynamiser les communes et inciter leurs habitants à entrer en contact, entrer en

relation, partager des idées et initier des projets divers. « Nous aimons profondément la région où nous vivons et avons à cœur de nous engager au niveau local » explique-t-il.

Mettre en lien les habitants, et qu'ils découvrent tout ce qui se passe dans les différentes localités, ainsi que les compétences et les forces vives qui habitent le Plateau. « Nous avons rencontré les différents représentants des conseils communaux et cela s'est extrêmement bien passé », poursuit Elisa Shirley. L'association est également allée interroger les sociétés de développement et les groupes d'animation. « Nous nous sommes rendu compte qu'il manque clairement un outil offrant une vue d'ensemble des différentes activités, un agenda pour répertorier et annoncer tout ce qui se passe sur le Plateau. »

Première mission pour Plateau vivant donc, mettre en place un agenda en ligne où chaque société et chaque personne pourra annoncer ses événements. Dans le même ordre d'idée, le site de l'association aura un répertoire en ligne, comme un registre, listant les entreprises, groupes et associations existants, et les différents magasins avec leurs heures d'ouverture. « Nous avons tout sous la main sur le Plateau, mais nous ne sommes pas forcément conscients de cet état de fait. En offrant un tel service en ligne, nous pourrions mettre les gens en réseau et ils pourront faire appel aux compétences les uns des autres. »

Pour donner corps à ce beau projet, les quatre membres de l'association souhaitent également disposer d'un local où l'on pourra se rencontrer physiquement et participer à certaines activités ensemble. « Je me souviens qu'à mon arrivée sur le Plateau, je ne connaissais personne, et ce n'est pas évident de créer des liens dans un premier temps », confie Céline Racine. « 25 ans après j'ai eu l'idée de créer la Maison des habitants du Plateau pour répondre à ce besoin toujours manifeste. Quand j'ai eu vent du projet d'Elisa, Valentin et Sigmund, je me suis rendue compte que nos intentions étaient les mêmes, et c'est avec grand plaisir que je les ai rejoints pour unir nos forces. »

Convaincus que d'autres citoyens et acteurs du Plateau ont d'autres bonnes idées à partager, notamment pour ce lieu de rencontre (qui pourrait être dans les locaux de l'Ecole à Journée Continue quand cette dernière aura déménagé au collège des Joncs), les quatre membres de l'association Plateau vivant convient tous les habitants à un premier atelier pour réfléchir ensemble le 25 mai prochain au Battoir de Diesse. « C'est en impliquant les gens dès le début que nous pourrions proposer quelque chose qui convienne au plus grand nombre », conclut Valentin Wepfer.

- Premier atelier à idée sur la thématique des futurs locaux de rencontre du Plateau jeudi 25 mai de 19h30 à 21h30 au Battoir de Diesse (inscription sur [www.plateau-vivant.ch/agenda/](http://www.plateau-vivant.ch/agenda/))
- Le site de l'association est en phase de construction et de développement mais peut déjà être consulté sur [www.plateau-vivant.ch](http://www.plateau-vivant.ch)

Céline